
! ! ! !最高人民法院 !"日召开新闻

通气会!宣布即日起开展规范执行

行为专项整治行动!重点解决"灯

下黑#问题!严厉整治消极执行$选

择性执行$乱执行$执行不廉$作风

不正等突出问题% 同时!最高法出

台了规范执行行为&十个严禁#!对

办理执行案件过程中的各个环节

作出明确要求!违纪者将被追究纪

律责任直至刑责%

法院系统承认执行存在&灯下

黑#! 并表态将壮士断腕$ 刮骨疗

毒! 这种直面问题的态度值得肯

定% 长期以来!一些深陷官司的民

众!不是担心司法不公!就是担心

执行层面横生枝节!正义难以从判

决书走到现实生活!由此也滋生诸

多社会问题!甚至影响到民众对法

律的信仰% 可以说!执行&灯下黑#

绝非&风气#小事!而是实现公平正

义的最后一道藩篱%

诸如严禁&冷硬横推#及消极

执行$拖延执行$选择性执行'严禁

违规评估$拍卖财产及违规以物抵

债'严禁&吃拿卡要#或让当事人承

担不应由其承担的费用((&十个

严禁#中每一个&严禁#背后!应该

都对应着一大类执行违规现象!都

牵动着众多复杂的利益关系!有必

要以严厉的措施寻求解决%

现实生活中!尽管民众对于乱

执行多有不满! 但囿于利害关系!

有时候难以主张权益%事实上!在现

有的法律框架下!民众也缺乏表达

对执行不满的救济渠道% 按说!执

行不作为$消极执行属于比较典型

的执行违法情形!人民检察院应当

进行监督% 但现实中!检察院介入

监督的情形并不多见!更常见的依

然是法院系统内部的查纠与整治%

这也意味着!至少在目前而言!

解决执行&灯下黑#问题!仍将主要

通过法院系统的主动纠偏%当然!这

并不是说!法院自行整治$同体监督

就会缺乏效果%当执行难$乱执行等

沉疴已经影响到司法公平公正的时

候!必须做的就是&清理门户#%

况且! 此次整治行动也并非

&一阵风#! 而是要以长效的纠偏机

制!从根本上规范执行行为%在这一

过程中!尤其注重相关制度的建设!

比如!今年起施行的)关于人民法院

网络司法拍卖若干问题的规定*规

范了网络财产处置行为' 最高法也

在制定利用信息化方式管理案款的

制度规范' 执行人员在现场执行过

程中必须佩带执行记录仪全程录音

录像等等%

此外! 最高法此前也要求!上

级法院要建立申诉信访案件的随

查制度!认真核查和督办每一件反

映消极执行$ 乱执行的申诉信访%

这些制度若落实到位!将有效遏止

种种乱执行现象%

无论如何!阳光是最好的防腐

剂!公开才能杜绝暗箱操作% 一旦

阳光普照到执行层面!则以往困扰

执行的诸多"灯下黑+症状!将有望

消弭于无形%
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无现金社会真的很好吗!

长期存在的污水渗坑值得深思
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法院执行不能"灯下黑#
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来自宿迁的
电话
沈月明
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! ! ! !前两天我接到一个电话!区号

#$%&!显示来自江苏宿迁!我几乎

是本能地摁掉了%我和宿迁又没什

么联系!九成九是诈骗电话%

但这个 #$%&的电话锲而不舍

地给我打了第二次% 一般来说!诈

骗电话不会做无效的二次尝试!所

以我接了起了来% 电话那边说,先

生您好!我是京东客服!您有一个

售后服务申请是吗((我这才反

应过来这还真是个正经电话%

所以说刘强东对老家是真爱!

或者宿迁的领导对刘强东是真爱%

把规模庞大的京东客服中心放到

宿迁这样一个四线城市!确实是需

要一点点勇气的!我个人的体验就

说明它的困难所在%

然而我个人的经验其实是蛮

糟糕的一个事%如果你生活在一线

城市!就好像你永远不会和三线四

线城市发生关系!除了你网购的特

色农产品是从那里发出%我不懂经

济!但我觉得规模化$品牌化的经

济实体或者商业服务全都集中在

一二线城市!总觉得有一种鸡蛋放

在一个篮子里的隐隐不安%

这种不安也来自于我个人在

美国的一次体验%有一次我去如新

企业美国总部采访!这家全球知名

的个人保养品企业!其总部-包括

研发中心.竟然在一个可能比宿迁

还要偏远的地方///犹他州的普

罗沃市% &市中心+走走路大概半小

时就逛完了!但公司董事长自豪地

说!如新解决了这个小城一半以上

的就业!而业务遍布全球%

其实如新并不是一个最典型的

样本% 全球赫赫有名的西屋电气公

司总部在中国只能算三线城市的匹

兹堡市的边边上!'(公司在明尼苏

达州的圣保罗市!我听都没听说过%

然后我们中国人特别知道的沃尔

玛!总部在阿肯色州的本顿维尔!那

地方大致相当于四川广安吧%

就国内来说大公司扎堆一二

线城市!其实和白领拼命挤进北上

广深是一回事% 要解释其中的原

因!一句两句也说不清楚% 我只是

觉得哪天我对来自宿迁$遵义的电

话不再感受奇怪!&双一流+大学的

毕业生们纷纷奔赴三线四线城市

的&好公司+&大公司+上班!我想一

定是很好很好的事%

! ! ! !近日)有媒体曝光)在河北$天

津发现了超大规模的工业污水渗

坑)清晰的图片触目惊心)激起了

强烈的社会反应% 目前)环保部已

经到现场查看)并将对相关渗坑污

染问题挂牌督办%

如此大体量的渗坑! 即使加

了围挡) 及时发现并不应是难题!

这可能与当地有关部门懒政不无

关系% 超大规模的工业污水渗坑

长期存在)背后还可能有一些深层

问题%一是发现了不敢说%敢这么

明目张胆地排污)排放者绝不是平

头老百姓% 尤其是在小区域内)一

些基层工作人员难以抵抗他们的

&人情世故+% 二是发现了不想说%

有些基层干部怕追责)固守&瞒一时

是一时+的老观念% 第三是发现了

但短期内无法解决% 处理如此大体

量的渗坑)必然需要巨额资金%对这

些巨额资金) 污染企业可能难以承

受)甚至可能不想承担'而对于当

地来讲)筹措压力也非常大%

要改变这些可能存在的尴尬

现状)必须多方发力)共同应对% 首

先) 要加大对基层的支持力度)不

能一味地提要求$派任务%比如)这

些渗坑往往是无主渗坑或者难以

找到主责者)需要基层政府兜底处

理!需要加大财力支持%其次)强化

国家层面的督查)帮助地方发现问

题)指导地方解决问题% 相比而言)

国家层面的督查可以调动多方面

的资源和技术力量) 也可以规避

&人情网+确保发现的问题不被隐

瞒!得到处理%第三)要重视媒体的

监督作用) 及时曝光久拖未决$性

质恶劣的问题%（慎言 刊今日新
华每日电讯 本报有删节）

! ! ! !最近!**岁的 *+版 )西游记*

导演杨洁离世! 引发众多网友发文

悼念! 人们纷纷重拾二三十年前的

记忆!感谢)西游记*这部经典电视

剧带给他们童年的无限欢乐% 而杨

洁对艺术的执着追求! 也再次成为

热议的话题%

对于众多 &#后$*#后而言!如

果说哪一部影视作品能让他们印象

最深!非)西游记*莫属%在如今看来

特效简陋$缺少明星的这版作品!却

成为观众心中难以逾越的经典% 自

!"*+年首播以来!它一直是荧屏常

客!'#年间居然重播超 '###次!成

为一代又一代人的童年回忆! 甚至

连片尾曲)敢问路在何方*$插曲)女

儿情*也已是家喻户晓的流行歌曲%

对于那些看着 &喜羊羊+&熊大

熊二+长大!玩着 ,-./和电脑$手机

的年轻一代来说!*+版)西游记*所

引发的巨大轰动!也许无法体会%虽

然说当时的物质文化生活相对贫

瘠$资讯相对落后!但即便放在今天

来看!*+版)西游记*也堪称少见的

精品!这是什么原因0

杨洁曾经在某访谈节目中这样

解释过,&为什么我们拍的)西游记*'#

年来大家还是那么喜爱呢0 因为我们

在搞艺术% 我们没有为钱$没有为名$

没有为利% #这个说法!振聋发聩%

这部 %$集的电视剧!竟然一拍

就是 +年!拍摄条件也相当艰苦!没

有大摇臂$没有轨道车$没有电脑炫

酷特技((当年的投资大约 +##万

元!而作为最高片酬的角色!六小龄

童收到的是每集 &#元!全集一共才

%###多元收入% 因为资金不足!杨

洁导演只靠一台摄像机$ 一个三脚

架! 就拍出了当时中国大陆最高特

效水平的电视剧%

想想如今! 演员的片酬动辄千

万!资金投入动辄数亿!拍出的作品有

超过 *+版)西游记*的吗0 恐怕没有1

优裕的摄制条件$ 丰厚的工作

报酬!为何产生不出多少精品佳作0

想想杨洁导演的那段话! 也就不难

明白% 在对 *+版)西游记*致敬$怀

念的同时! 反思影响和阻碍当下影

视剧创作的症结!可谓一语中的%

经典!重在精神%没有对艺术精

益求精的精神! 一心只想着追逐名

利!再大的投入$再多的明星$再花

的包装!观众会买账吗0

! ! ! !&来!说出你身边还有哪些只能

用现金的场景! 我们接下来去死

磕%#今年 '月!支付宝推出史上最大

规模的&无现金推广计划#,将在 !##

多个城市拿真金白银鼓励用户参与

无现金社会建设% 其实!即便没有这

场商业推广计划!悄无声息中人们的

支付方式已经发生了革命性的改变%

对于身处一二线城市的人们而言!一

分钱难倒英雄汉的故事早已是老黄

历% 一部手机可以完成个体在城市

生活中的全部支付需要%

一日之计在于晨! 开启一天美

好生活的豆浆油条! 可以微信扫一

扫纳入囊中'一日之挤在于地铁!开

通012功能手机中的虚拟公交卡!

可以让你在刷朋友圈的同时! 轻松

通过地铁闸机'一日之闲在逛街!且

不用说人民广场附近的各色商超!

就连家附近的小菜摊都能移动支

付'一日之急在就诊!很多医院已经

开通了微信$支付宝预约挂号$缴费

功能! 无须排队取号轻松看病((

如今! 我钱包里长年静静地躺着一

张百元大钞应急! 不知何年何月才

能把它花出去%

前段时间看过一则社会新闻!

两笨贼到杭州超市抢劫! 连抢 '家

只抢到了 !*##元! 算上购买刀具$

电动车和路费!连本儿都没回%环顾

四周!现金不止是离笨贼越来越远!

也离普通人的生活越来越远% 跳广

场舞的大妈们有不少都拎得清移动

支付的好处!抢红包$刷手机支付$

用软件打车((

还记得小时候课本里的吝啬鬼

葛朗台! 弥留之际还想抓住镀金的

十字架% 现如今! 想看看家底有多

厚!再不用翻箱倒柜!点开手机就能

轻松实现%无现金的状态!改变的不

止是支付方式! 应该也从心理层面

上影响了现代人的消费观% 从世界

范围来看!&中国式存钱# 的说法一

直存在! 就连海外的华人储蓄率也

远高于所在国的其他人群% 透支消

费曾经一度被国人认为是败家的代

表! 一分钱摔八瓣的花法才能勤俭

持家%可随着无现金社会的到来!刷

一刷就能支付$点一点就能购物%岁

末年初朋友圈里有不少人会转发年

度&剁手#账单% 便捷的支付方式无

形中给透支消费壮了胆%

无现金社会给人们带来种种便

利的同时!诸如信息安全$隐私保护

等问题也接踵而来!二维码诈骗不再

是传说' 随着无现金状态的普及!像

超市收银员$医院收费员等职业也可

能逐渐消失'反腐也许会变得不那么

困难% 这一场变革!最后会带来哪些

蝴蝶效应0对现代社会金融体系带来

何种解构式的重建0将给社会劳动力

市场和人口结构带来何种改变0

一切都是未知数!无现金社会是

更美好! 还是让生活的秩序混乱!就

看我们想要把生活的翅膀停在哪里%

时间!会让我们清晰地感知到答案%
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